
発言通告（一般質問）要旨

（※印は指定答弁者）

１ 坂 上 明 （啓誠会）

(1) 地区計画について

ア こんにちある計画指定地区の課題・問題点等を精査し、時代の趨勢に対応する為

の見直し等、その必要性について。

(2) 大丸土地について

ア 課題解決に向け、一層創意工夫されたい。

イ 万一の場合の責任の所在について。

ウ 「道路賠償責任保険」に代わるものの提示は。

エ コミュニティーバス構想について。

オ 政策局への移管について。

(3) 国歌について

ア 学習指導要領に記載通りの指導の有無について。



２ 佐 野 ひろみ （あなたの声を市政に！）

(1) 子宮頸がんワクチンについて

ア 副反応被害の治療法について

イ 国の技術的な助言について

(2) 小規模修繕契約希望登録制度について

ア 税込み５０万円から増額することについて

(3) 議員を「先生」と呼ぶことについて

ア 「先生」という呼称を用いないよう市職員へ求めることについて

(4) 夙川公園のキョウチクトウの伐採について

ア 住民との合意形成について

※(3)については市長



３ 松 田 しげる （公明党議員団）

(1) 福祉行政について

ア 帯状疱疹ワクチン接種における費用助成について

イ 健康ポイント事業の今後について

ウ 高齢者補聴器の購入助成について

(2) 教職員のＩＣＴ活用について

ア ＩＣＴ環境の整備について

イ 学校間の情報連携について



４ 一 色 風 子 （無所属）

(1) 西部総合処理センター焼却施設整備事業について

ア 施設規模のうち炉の構成について

イ 概算事業費のうち売電インセンティブについて

ウ 事業方式としてのハイブリッド型直営方式について

(2) 部活動の地域移行について

ア 地域移行の際に必要なことについて

(3) 西宮市財政構造改善基本方針に基づく取り組みの大枠について

ア 計画等策定業務の見直しについて

※(3)については市長



５ よつや 薫 （あなたの声を市政に！）

(1) 性犯罪・性暴力対策の強化について

ア 生命（いのち）の安全教育のその後

(2) 行政委員 非常勤特別職の報酬について

ア 行政委員 非常勤特別職の報酬

(3) 西宮市パートナーシップ宣誓証明制度の今後について

ア 西宮市パートナーシップ宣誓証明制度の今後



６ 山 口 まゆみ （公明党議員団）

(1) Ｙｏｕｔｈ（ユース）委員会について

ア Ｙｏｕｔｈ（ユース）委員会の広報について

イ 中学生の部の新設について

(2) 中学校における不登校対策について

ア 校内フリースクール（サポートルーム）の設置について

イ 早期発見・早期支援策の市の取り組みについて

(3) 周産期グリーフケアについて

ア 支援の本市の取り組みについて

イ 支援に携わる関係者の研修会の実施について

ウ 今後の支援策について

(4) 特殊詐欺対策について

ア 特殊詐欺対策について



７ 田 中 あきよ （市民クラブ）

(1) 市長の施政方針

ア 「（仮称）宮っ子つながり支える条例」の制定に向けて

イ インクルーシブ教育の考え方

(2) 災害時の支援

ア 防災備蓄品である生理用品の見直し

イ 乳幼児の栄養摂取の観点からの母子支援

(3) 不登校児童生徒への対応と今後の方針

ア あすなろに通う児童生徒が在籍する学級が閉鎖になった場合の対応

イ 不登校特例校に対する考え方と西宮市としての方針を問う

※(1)については市長



８ 前 田 しゅうじ （日本維新の会 西宮市議団）

(1) 学校給食について

ア 牛乳について

イ 米飯について

(2) 学校教育について

ア ラーケーションの運用について

イ 宿題の在り方について

ウ 小中授業５分短縮について

(3) 文化振興について

ア 文化芸術振興のためのプロジェクトやイベントに対する助成について

イ 「西宮の豊かな文化芸術の歴史と伝統」とその広報について



９ 前 島 のぶなが （日本維新の会 西宮市議団）

(1) 予算編成の改善に向けた取り組みについて

ア 予算編成過程の公開について

イ 予算編成における事務総量縮減の取り組みについて

(ｱ) 査定時期の分割化について

(ｲ) 予算要求資料のペーパレス化について

ウ サンセット予算の導入について

(2) 滞納債権の適正管理に向けた取り組みについて

ア 重複滞納債権について

(ｱ) 全庁的な徴収専門部の設置について

(ｲ) 個別事案における共同徴収による積極的な回収について

イ 滞納債権に対する法的対応について

(ｱ) 滞納債権に対する支払督促や訴訟の利用による回収の促進について

(3) 小中学校における情報モラル教育について

ア 本市の小中学校における情報モラル教育の状況について

イ ＳＮＳを使ったネット上でのいじめに対する対応について

ウ ＳＮＳ利用における学校と家庭の連携について

(4) 災害対応の整備促進について

ア 罹災証明書交付の迅速化について

(ｱ) 本市における被害認定調査の実施体制について

(ｲ) 民間の保険会社との情報提供に関する協定について

イ アウトリーチ手法による被災者の自立・生活再建の早期実現について

(ｱ) アウトリーチ手法による災害ケースマネージメントの導入について

(ｲ) 災害対応における社会福祉法人・ＮＰＯ法人など専門的知見を有する民間団体

との更なる連携について



10 三 好 さつき （日本共産党西宮市会議員団）

(1) 災害時の対応について

ア 一般避難所における女性や子どもへの配慮に関する現状と課題

イ 在宅人工呼吸器装着患者への対応について

(2) 中央図書館について

ア 中央図書館の現状について

イ 中央図書館跡地利用について



11 大川原 成 彦 （公明党議員団）

(1) 交通政策

ア 交通政策における高齢者移動支援

イ 高齢者バス運賃助成事業

(2) 情報システム

ア 標準化への対応と課題

(3) 市民交流センターと大学交流センターの再編

ア 機能統合

イ 施設の改廃

(4) 高齢者虐待防止

ア 身体拘束についての対応

(5) 道路行政

ア 西宮市公共サインデザインマニュアル

イ 私道の舗装



12 庄 本 けんじ （日本共産党西宮市会議員団）

(1) 学校給食について

ア 学校における食育の取り組み

イ 給食費の保護者負担

(2) 西宮北部地域の医療環境について

ア 済生会兵庫県病院と三田市民病院との統廃合による北部地域の医療環境激変に対

する市の対応について



13 おくの 尚 美 （市民クラブ）

(1) 戦跡遺構の保存について

ア 本郷学文筋にかかる橋の保存について

(2) 若者の居場所について

ア 大学交流センターと市民交流センターの再編計画について

イ 青少年の居場所と多世代交流の必要性について

(3) 地域防災について

ア 避難所開設を見据えた避難訓練の必要性について

イ 授業実施日の大規模災害を見据えた学校・地域連携の避難訓練の必要性について

(4) 学校施設について

ア プレハブ校舎の使用について

イ 校舎のバリアフリー化について



14 おおさこ 純司郎 （会派・ぜんしん）

(1) 介護従事者の処遇改善について

ア 福祉人材不足についての市の認識

イ 賃上げ促進税制の周知について

(2) 福祉・介護人材の不足について

ア 福祉のお仕事相談窓口について

イ 福祉の就職説明会について

ウ 介護福祉事業所の人材不足に対応する仕組みについて

エ 働かれていない介護職員の届出制度について

オ 介護人材確保策の周知について

(3) 防災対策の推進について

ア 避難所運営の在り方について

イ 避難所における外国人や要配慮者、ペットの受け入れについて

ウ 適切な避難所運営について

エ 各避難所や医療機関等と本市災害対策本部との情報通信網の整備について

オ 救援物資の受け入れ態勢について

カ 市内の被災状況の早期把握手段の担保について

キ 食料品の賞味期限管理について

(4) 障がい者・児の避難について

ア 福祉避難所への直接避難のための個別避難計画について

イ ３６カ所の福祉避難所のマニュアル策定状況について

ウ 福祉避難所の案内状況について

エ 福祉避難所の他市との連携について

オ 避難所での早期支援について

カ 配慮された備蓄物資の選定、供給体制の整備状況について

キ 避難時の非常持ち出し品について



15 中 尾 孝 夫 （市民クラブ）

(1) 道路環境の改善

ア 門戸・大市地区の道路整備

(2) 交通安全の推進

ア 自転車の運転

(3) 道路ネットワークの形成

ア 都市計画道路・山口南幹線の整備



16 ありめ こうへい （日本維新の会 西宮市議団）

(1) 西宮市の地域防災計画について

ア 地域防災拠点について

イ 西宮中央運動公園への避難者数予測

ウ 西宮中央運動公園の備蓄状況

エ 西宮中央運動公園の避難者への対応策

オ 地域防災訓練について

カ 郷土資料館収蔵庫の防災対策について

(2) 公民館予約の利便性向上について

ア インターネットでの公民館予約期限の短縮について

イ キャンセル料の発生期限の短縮について

(3) 貝類館として、今後の持続的な博物館経営について

ア 包括外部監査による指摘について

イ 包括外部監査後の改善計画と手順

ウ 貝類館の教育、文化、地域経済への影響と当局の視点



17 たかの し ん （会派・ぜんしん）

(1) 学校給食におけるアレルギー対応の強化

ア 除去食対応の全校統一基準

イ 各校による個別対応

(2) 私立幼稚園の人材確保に対する支援

ア 私立幼稚園の重要性

イ 周知・広報への協力

ウ 保育所入所選考時の加点措置

エ 経済的支援

(3) 学校園等文書集配事務の見直し

ア 人事関連

イ 財務関連

ウ 申請関連

エ 集配頻度の見直し

(4) 集会施設のあり方

ア 総合的有効活用方針（共同利用施設）

イ 一元化による施設総量の削減

ウ 学校施設・敷地の活用

(5) 市営住宅における駐車場使用の適正化

ア 両度町住宅の現状

イ ルールの明文化

ウ 全市的な調査と対応

(6) 財政構造改善に対する市長の取り組み姿勢について

ア 財政構造改善の位置付け

イ ２０２４年度における人件費抑制の効果

※(6)については市長



18 松 本 たかゆき （啓誠会）

(1) 市政ニュースの見直し

ア 今後の見通し

イ 経費削減の工夫

ウ 広告収入

(2) 病児保育の予約

ア 当日予約不可のケース

イ システム改善

(3) 住宅リソースの活用

ア 弾力的な住宅セーフティネットの整備

(4) 文化施設予約システムの完全オンライン化

ア 文化施設予約システムの完全オンライン化

(5) 事務事業の見直し

ア 明確な指標の導入



19 大 原 智 （公明党議員団）

(1) 「勤労者に対する奨学金返済支援」について

ア 兵庫型奨学金返済支援制度の周知と拡充について

イ 奨学金返済を支援する企業の負担軽減について

ウ 要件の緩和による本市独自の支援策について

(2) 「保健行政」について

ア ＨＰＶワクチンのキャッチアップ接種について

(3) 「図書館行政」について

ア 図書館パワーアップについて

イ 中央図書館移転整備の方向性について

ウ 司書の配置について

(4) 「市内産業の振興」について

ア 包括管理業務委託における市内事業者への対応について



20 今 泉 ゆうた （日本維新の会 西宮市議団）

(1) 市立中央病院の経営改革プランと新病院の統合における課題

ア 経営改革プランの進捗

イ 新病院の統合における課題

ウ 地域の医療資源の保障

(2) ＧＩＧＡスクール構想におけるＩＣＴツールの活用について

ア ＩＣＴツールの活用状況

イ 教職員のＩＣＴの知識不足に対する課題解決

ウ ＩＣＴ支援員について

エ 通学における重さ

(3) 個別避難計画について

ア 個別避難計画の作成進捗

イ 個別避難計画の実行性について

ウ 避難所の運営について


